
-横浜市会議員（旭区選出） こがゆ康弘 市政報告－                討議資料 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 こがゆ康弘 質問 林市長（横浜市） 答弁 

①  
債務返済に 12 億 6600 万円もの市費を投入することは、
一般の市民感情としては「とんでもない！」との意見が大
勢を占める中、今回の事態を市長はどう認識するのか？

市民の皆様、ご協力を頂いた多くの方々に、大変心苦しい気
持ちでいっぱいであり、開国博Y150 の収支問題によって残念
な思いをさせていることを、大変申し訳なく思っている。 

②  
入場者数が低迷していた当時、テコ入れが必要と提言し
てきたが、イベント内容は150 周年協会に任せてあるとの
回答であった。今回の支出に関しての公益性の根拠は？

未来への発展を期するという目的を持って行われ、社会的貢
献をしたこと。本市がこの事業を当初発案し、多大な関与と支
援をしてきたことから、十分な公益性があると考える。 

③  

博報堂JVだけが同意している状態で、なぜ今、調停条項
案を受け入れるのか？仮に、今回同意していない２社が
同条件で同意していたら、あとどの程度の追加支援が必
要なのか？市の財政状況は非常に厳しく、余分な支出
は徹底的に削り、市負担の軽減に努力すること。 

調停委員会から、問題の順次解決を図るべき旨の勧告を受
け、解決できることから解決すべしと判断。仮に残る 2 社が同
意した場合の追加支援額は 2 億 8500 万円 の見込みだが、今
回の調停条項案には、博報堂 JV への配当率を超えないとす
る上限を定める条項が入っているので、これを前提に対応
し、市の負担をできる限り軽減できるように努める。 

 こがゆ康弘 質問 林市長（横浜市） 答弁 

①  
厳しい財政状況の中、あえて経費を掛けて行う今回の局
再編成による新たな組織において、職員を増員する必要
があるのか？仮に増員する場合の対処方法は？ 

中期 4 か年計画の重要政策に関する局再編成関連部分では
職員数の増加を図り、局再編成以外の分野では民間への業
務委託等で減員を行い、全体としては現行水準以下にする。 

②  
局再編成による成果を早期に上げることが必要。形だけ
では意味がない。局再編成の効果が発揮されるために
は、今後どのような取り組みが必要と考えるのか？ 

新組織のトップに理念や目標を十分理解した人材を配置。強
いリーダーシップと情熱を持って、目指すべき方向を職員に
直接語りかけ、局再編成の目的を共有することが重要。 

③  
新たな組織を市民・関係団体及び事業者などへ、変更に
よる混乱が生じないように十分な周知をし、進めること。 

ホームページ、“広報よこはま”などさまざまな媒体を活用し、
周知。変更となる部署の窓口・電話でも細かく対応を行う。 

 

本会議の模様は… 横浜市会インターネット中継 検索

 第 4 回定例会での議案関連質疑【12/3（金）】において、「こがゆ康弘」は会派を代表し、また市民の代弁者として、
「開国博 Y150」収支不足問題の特定調停合意に関する議案をはじめ、様々な項目に対して市政を質しました。抜粋
ではありますが、質疑内容をご報告します。詳細は横浜市会のホームページで議事録や録画中継もご覧頂けます。 

「特定調停(債務弁済協定)申立事件についての調停」の合意

横浜市事務分掌条例の一部改正 

答弁する林市長

傍聴席には小学生の姿も 

（議会見学） 

「開国博 Y150」の収支不足問題 

局再編成（財政局等の新設）、所掌事務明確化に伴う改正 

 〒241-0821 旭区二俣川 1-5（事務所）  
TEL（FAX）・・・366-9381 メール･･･info@kogayu.net 

こがゆ 検索

 2011年 1 月
January 

※可決されたその他の議案（抜粋）は裏面をご覧下さい。
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資本金等の額 割 合 構成比 

1億円以下（中小企業） 66.4% 96.1% 

1億円超 50億円以下 42.3% 2.9% 

50億円超（大企業） 45.4% 1.0% 

全 体 65.0% 100% 

★ 平成 22年度 横浜市一般会計補正予算（第４号） ⇒ 人事委員会勧告の実施に伴う職員給与の引き下げによる減額
補正、「開国博 Y150」特別調停による補正など 合計 9.78億円。

★ 横浜市学校給食費の管理に関する条例の制定 ⇒ 学校給食費の公会計化（学校単位より変更）にあたり、学校給食
費の取扱い（滞納への対応含む）に関し必要な事項を定める。 

★ 横 浜 み ど り 税 条 例 の 一 部 改 正 ⇒ 市民税の法人税割を課されない赤字法人に対し、法人からのみ
どり税を徴収しない特例期間を延長（2年間⇒3年間）。 

★ 横 浜 市 動 物 愛 護 セ ン タ ー 条 例 の 制 定 ⇒ 動物愛護センター（神奈川区菅田町）設置に伴う条例改正及び、
動物の愛護ならび適正な管理等についての条例改正。 

昭和 42年 横浜市鶴見区に生まれる 
平成 4年 早稲田大学大学院修了 
平成 4年 三菱重工業（株）入社 
平成 7年 結婚（現在、3児の父） 
平成 17年 民主党神奈川県第6総支部 

副幹事長 
平成 18年 横浜市議旭区補選で初当選 
平成 19年 横浜市議選挙で2期目の当選 

民主党横浜市会議員団所属 

趣 味 
読書、釣り、模型製作、バスケットボール 

資 格 
コンクリート技士、1級土木施工管理技士… 

経 歴 

横浜市会 所属委員会 

常任委員会…水道・交通委員会 委員長 

特別委員会…大都市行財政制度特別委員会

その他･･･市会運営委員会委員等 

住所：旭区二俣川 1-5（事務所） 
電話（FAX）：045-366-9381 
メール：info@kogayu .net  

連絡先

こがゆ 検索 

 小さなことでも 

気軽 にご相談下さい！

 
 

 旭区南本宿町（南本宿インター近く）に保育所が新たに整備
されます。未利用国有地の貸し付けを推進する国の新制度を
利用した県内初のケースになります。国と市が貸付契約を結
び、市が法人に無償転貸するものです。 

≪今後の予定と定員≫ 
H22.12～H23.1 運営法人の公募 

H23.3    運営法人の決定 
H23.7    国との間で貸付契約締結 
H24.4    開所（定員６０人） 

横浜市は、昨年末に「中期 4 か年計画」（原案）を策定しました。厳しい経済状
況が続く中で、生活保護費など義務的経費の増大によって、この4年間の歳入不
足が 750 億円にも達することが明らかになりました。事業の選択と集中でムダを
なくすことは当然ですが、持続可能な成長戦略をしっかりと描いた上で、削るだけ
ではなく、将来伸びる事業には積極的に予算を配分していくことが重要です。 

 
平成 23 年、こがゆ康弘は 2 つのテーマで市政に取り組んでいく決意です。 
① 市民の暮らしの安定 

保育所に入りたくても入れない、いわゆる待機児童の問題をしっかりと解
消していきます。また、公立の小中学校への空調設備の導入も喫緊の課
題です。更に、介護ケアを必要とする高齢者の皆様の生活支援にも取り
組んでいきます。 

② 地域経済の活性化 
今、横浜市の全ての法人（企業）のうち、欠損法人（赤字企業）の割合は
65%にも達しています。【左表】今、手を打たなければ、横浜市の経済全
体が大変なことになる。こうした危機感のもと、市内企業への受注機会の
拡大と雇用の安定に向けた施策を積極的に提言していきます。 
 

横浜市会では1月28日から第 1 回定例会が開会され、引き続き平成 23 年度
の予算審議も行われます。200 億円もの収支不足が見込まれる中、いかにして
市民サービスの維持向上と将来に借金を残さない市政を実現させるのか、確固
とした信念を持って議論に臨みます。そして今年こそ、確かな一歩を踏み出す年
にするために奮闘していく決意です。 

※欠損法人（赤字決算）の割合と構成比 

（横浜市資料より） 

※表面の続きです。

南本宿消防出張所 

本宿幼稚園

南本宿 I.C

横浜市所有地図より抜粋 

左近山団地→

保育所用地


